



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: *Vania Susana Sánchez López.*

Nombre del tema: *Textos personales.*

Parcial: *I*

Nombre de la Materia: *Redacción en Español*

Nombre del profesor: *Alejandra Vidal Escandón*

Nombre de la Licenciatura: *Lic. En Trabajo Social y Gestión Comunitaria.*

Cuatrimestre: *I*

Fecha: *04 de diciembre del 2022.*

Introducción.

Este ensayo tratara sobre los textos personales, tema que abarca otros subtemas que igual se estudiaran. Hablaremos sobre las funciones apelativas y emotiva, los tipos de textos, que es una autobiografía, monografía y biografía.

Otros que se abordaran son el diario, memoria, en que consiste los cuadernos de viajes, características de una anécdota, los tipos y elementos de una carta al igual que del correo electrónico, lo que es una agenda, bitácora, cuadernos de trabajo y apuntes de clase, temas muy importantes de conocer y de comprender para nuestro conocimiento, esperando así al final obtener un aprendizaje y saber cómo funciona cada uno de ellos.

Unidad III. Textos personales.

Los textos se pueden encontrar en cualquier momento, principalmente desde que se inicia los estudios, los escritos pueden ser personales por ejemplo, autobiografías y diarios; expositivo, ejemplo, monografías y biografías; Y persuasivos, ejemplo, anuncios publicitarios y caricaturas políticas. Los cuales son muy importantes para la vida estudiantil y laboral.

Los textos personales se clasifican en tres. La primera son textos históricos, los cuales buscan narrar experiencia de vida de uno mismo o de otra persona, como son las autobiografías, memoria, diario, entre otros, el segundo son los textos familiares, que como su nombre lo indica se dirige a familiares, amigos o conocidos, los más comunes son anécdotas, cartas y mensajes electrónicos, y el tercero son los textos escolares, se utilizan principalmente en las escuelas, ejemplo de esto son los apuntes, agenda, cuadernos de trabajo etc.

Las funciones apelativas y emotivas, la función emotiva habla de emociones y expresa los sentimientos, mientras que la función apelativa busca convencer o hacer creer algo al receptor, en el caso del discurso oral se reconoce por los gestos, posturas, tono y timbre de voz, y en el discurso escrito por las oraciones exclamativas, puntos, suspensivos y el uso de diminutivos, etc. en los tipos de texto que se pueden encontrar los elementos mencionados son en los diarios, teatros, poesía, entre otros. La finalidad de la función apelativa es informar a otros sobre hechos y sucesos que ocurren en la realidad, ejemplos, los textos científicos, periodísticos, informes, etc. y la función informativa o referencial da información a alguien.

Los textos históricos son todos aquellos en los que se narran hechos ya pasados, ya sea de un suceso o de una persona en particular, su objetivo es proporcionarnos información histórica que se pueda comprender y que nos brinde conocimientos basado en lo pasado. Para poder situar un documento histórico en su contexto hay que saber interpretar el texto, reconocer las ideas principales, comprender el cómo y porqué, y aplicar al comentario un método base. Debe contener un buen análisis y confrontación, aclaración del contexto y una reflexión temática, para hacer el comentario primero hay que leer, hacer una numeración de cinco en cinco líneas, encontrar las ideas principales y temáticas, y por último aclarar los términos no entendidos. Para relatar un hecho pasado hay que usar una escritura clara y directa, debe estar escrita en prosa, usar características verbales del pasado, incluir fechas,

personajes principales y secundarios, orden cronológico y tener presente los pensamientos y propiedades de los protagonistas.

Una autobiografía cuenta la vida de la misma persona que lo escribe, por lo que está escrito en primera persona. En él incluye los sucesos más importantes y relevantes que ocurrieron a lo largo de su vida en orden cronológico. Por otra parte está la monografía el cual es una investigación de un tema en específico, que pretende abarcar los aspectos más importantes del concepto que se habla, está compuesto por una introducción, desarrollo y conclusión. Luego está la biografía, trata de un relato de la vida de una persona. A través de ella se puede conocer las historias y costumbres que vivió el personaje del cual trata.

El diario es un registro de lo que pasa en la vida cotidiana. Está dirigida a la misma persona que lo escribe, en él se narran los sucesos con mucho detalles y tal cual pasó, está escrito con mucho sentimiento y sueños personales. La memoria es un texto que describe actividades y proyectos. Hay dos tipos de memoria, memoria proyecto, son las que se realizarán a futuro, deben de tener todos los aspectos relevantes para el proyecto por ejemplo para una beca o una construcción; y memoria informe las cuales ya han sido realizadas anteriormente.

Un cuaderno de viaje consiste en las experiencias de una persona que ha viajado. En él se escribe los lugares que ha visitado, personas que ha conocido, los alimentos que ha probado y los sucesos más importantes que le ocurrieron. Para realizarlo se necesita principalmente salir de viaje, tener una libreta, experiencia y dejar que la imaginación vuele.

Por otro lado están los textos familiares en el cual se narran o se describen situaciones de la vida diaria de una persona o familia. En él expresan sus inquietudes, dudas, sentimiento, sueños, entre otros y está dirigido a la familia, amigos y conocidos.

Las anécdotas o anecdotario, son un relato de una experiencia o situación que nos ha sucedido en nuestra vida, suelen ser breve y entretenidas, sus elementos principales son lugar, fecha y hora, se narran en orden cronológico. Las cartas son un medio de comunicación escritas por un emisor y enviadas a un receptor, es decir, remitente y destinatario. Los tipos de cartas son informales y formales, la informal está dirigida a familias y amigos utilizando un lenguaje común, su estructura es: lugar, fecha, saludo, cuerpo y despedida, en cambio, la formal está dirigida a personas que se deben tratar con más respeto, por ejemplo a un director de una escuela, su estructura es: lugar, fecha,

destinatario, asunto, saludo, introducción, mensaje, despedida y firma. Los estilos de la carta son formales, coloquiales o informales, familiares y muy formales.

Por otra parte los correos electrónicos son una nueva modalidad de comunicación la cual es más rápida, sus elementos son el remitente, es decir, el correo electrónico de quien lo envía, el destinatario sería el correo de la persona que lo recibirá, el tema general que tratara el correo, y el mensaje donde se escribe todo lo que se quiere decir.

Los textos escolares son aportaciones y momentos, que nos ayudan en nuestra vida estudiantil, ya que registran o exponen información importante. Nos brinda una mejor guía didáctica y son buenas herramientas de trabajo para un docente, además de ser una fuente de aprendizaje para los estudiantes. Otro tema importante es la agenda, documento donde se registra y organiza actividades que son relevantes en el día, semana, mes o en el año, para una persona. En cambio la bitácora es un texto personal, donde se registran hechos importantes y soluciones que se pudieron dar de una actividad en específica, y por último tenemos los apuntes de clase, en ellos se escriben las observaciones más importantes de una exposición o conferencia, se estructuran por fecha, el tema, los puntos más importantes, se pueden añadir esquemas, dibujos, cuadro sinópticos, etc. Se escriben de manera que uno mismo lo entienda y pueda servir en un futuro como estudio para alguna evaluación.

Conclusión.

En definitiva podemos decir que los temas tratados en este ensayo son muy importantes y fundamentales para nuestro conocimiento, tanto en nuestra vida estudiantil como en la laboral. Los textos personales son elementos que diariamente usamos, por ejemplo nos comunicamos con los correos electrónicos, al igual que los apuntes escolares, que diariamente hacen los estudiantes.

Por ende se puede decir que los textos personales narran y describen lo cotidiano, hablan de sucesos pasados, presentes y futuros, basados de experiencias y emociones de una persona, en el expresan sus puntos de vistas y tienen la libertad de redactarlos en el tono que desean. Los textos familiares tratan asuntos que se hablan solo con familias, conocidos o amigos. Y los textos escolares como su nombre lo indica son los que se tratan en el ámbito escolar como se pueden encontrar los libros, apuntes escolares, bitácora, etc. Los textos pueden usar la función apelativa o emotiva.

Bibliografía.

Sánchez Rodríguez, M.C. (2004). *Taller de lectura y redacción I*. Secretaria de educación pública.

Zarzar Charur, C. (2021). *Taller de lectura y redacción I*. Editorial patria.